
 
    

COMITÉ DIRECTEUR DU 19 AOUT 2023 

9h00 - 15h00 à Narbonne 

 
l Présents : Josy Brégal, Alexandre Delcassé, Max Farenc, Muriel Lebreuil, Luc 

Poncelet, Marie Sabah, Delphine Sigal, Xavier Smith, Josiane Velay (à partir de 
12 heures) 

l Invité : François Meurillon 
l Absents excusés : Anthony Legeay –- Henry Piton – Laurence Téluob - 

Catherine Cabanis - Antony Perrot – Julien Housset - Jean Christophe Cabirol - 
Jean Pierre Lherm - Bertrand Lacapère - Rémi Bousquet 

l Absents :  Jean Charles Olivan 
l 9 personnes présentes : quorum atteint 

 
Accueil à 8h30 

Luc remercie les personnes présentes. 
La loi n° 2022-296 du 2 mars 2022 visant à démocratiser le sport en France et 
notamment la partie relative au renouvellement du cadre de la gouvernance des 
fédérations – la fédération fait une proposition de modification de statuts et règlement 
intérieur en prévision d’une assemblée générale extraordinaire visant la modification 
des statuts : les clubs vont voter (et non les licenciés) ; il nous présentera les projets de 
statuts dans la journée. 
 
 
1. Commissions : prévisionnels 2023-2024 – projets et leurs calendriers 
de mise en œuvre 

 
Objectif : Donner les missions et orientations de travail pour 2023-2024 

• Sportif :  
o Mise en œuvre du calendrier sportif : choix et adéquation plan 

d’eau/dispo des arbitres 
 
Un colloque des entraîneurs est prévu le samedi 30 septembre à Carcassonne au 
CDOS11. Ce colloque se déroulera en plusieurs temps et sera ouvert à tous les clubs 
de la région, limité à 2 personnes/club (prise en charge). 
Un temps sera consacré à la « préparation physique » et « technique » (Objectif, 
proposer un référentiel technique), thèmes développés par des experts. 
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Un second temps sur la présentation de l’offre sportive régionale issus de la restitution 
des travaux des groupes de travail de la commission sportive régionale – travail sur 
les différentes offres (J14 – J16 - J18 – Séniors/masters) 
Début septembre ce travail sera présenté à la commission ; aucune limitation n’a été 
donné pour les groupes, mais il faudra intégrer entre autre la disponibilité des arbitres, 
des bassins, des organisateurs, ainsi que l’impact économique de cette offre sportive. 
Le groupe J14 a bien avancé. 
Constat : Nous n’arrivons pas à toucher suffisamment de public ; il faudrait jouer un 
peu plus local (moins régional) et officialiser la création des zones sportives : 31 32 11 
– 81 82 46 12 – 66 34 30. 
L’idée serait de proposer un canevas régional et pour chaque étape proposer une 
organisation par secteur pour toucher un maximum de jeune à moindre coût 
(déplacement, temps). Pour les TDR, il faudrait remettre du double, du 4, du 8 chez les 
jeunes – réserver la journée du Huit au Huit – ce ne serait plus l’étape 1 du CNJ. Au 
mois de Novembre, il semble également difficile de proposer aux débutants de l’année 
de s’exprimer en 1x sur une tête de rivière. En fonction des sites, la tête de rivière 
pourrait servir de CNJ1, mais pas nécessairement. L’hivernale Agathoise pourrait 
servir de CNJ1 pour le côté Est. Une tête de rivière pourrait être organisée sur les deux 
secteurs en plus de la tête de rivière interrégionale qui cette année serait à Sainte-
Livrade. 
 
Samedi 25 novembre : colloque des dirigeants 
 
Test coupe : il serait à Fenouillet – faudra aller chercher les lignes d’eau à Almayrac et 
baliser avec 4 lignes d’eau – l’idée est de tester ce bassin,  envisager son développement 
pour des offres sportives plus larges (exple CNJ5 avec la Nouvelle Aquitaine  sur 6 
lignes d’eau à proposer) 
 
TDR de zone : 12 novembre St Livrade avec TDR open et CNJ 1 en Occitanie 
TDR 10 mars Bressols 
 
Proposition de faire une journée J14 le samedi 9 décembre à Fénouillet la veille de la 
Coupe de Noël. Les bateaux seraient mis à disposition des clubs. 
 
Journée du Huit : OK pour Toulouse (Montauban en secours) et Agde il faut 4 coques : 
2 en couple et 2 en pointe avec les J14 – J16 et Séniors. 
 
Stage de perfectionnement ligue loisir sportif + : 20-22 octobre limité à 16 personnes 
(brevet niveau 3 validé) à Saint-Nicolas de la Grave – rajouter rameurs réguliers au 
prérequis et rajouter nombre de place limité – sinon OK pour diffusion. Autre stage 
est proposé au mois de février (23-25 février – lieu à déterminer 3 sites pressentis côté 
Est) et en avril à Cazaubon. 
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Discussion engagée sur ces stages : il faut proposer d’autres offres telles que le Beach 
ou l’aviron de mer – l’avantage c’est que la ligue a le matériel – A travailler avec le CTS 
référent. 
 
Le calendrier reste à travailler et à compléter surtout sur le début de l’année 2024 : il 
manque encore le match des CD au mois de mars et une sélection J16. 
Janv-Fév-Mars à retravailler 
Duel avenir (Février 2024) : pas d’investissement ligue c’est une régate à destination 
des comités départementaux (règlement de la manifestation). 
 
Open indoor : pas de candidature côté est à ce jour – Villemur candidat côté Ouest 
 
Chronométrage : Luc a contacté Lynx qui fabrique des caméras photo finish qui 
fonctionnent avec crew timer. 
Une formation « crew timer » à organiser (action Luc pour une date) – formation en 
présentiel sur un site unique (Castelnaudary ou à Carcassonne) 
 
AG élective de la ligue en octobre 2024 : un tour de table est fait 
 
Luc présente le compte rendu de la réunion du 19 juin des présidents de ligue organisé 
par la fédération sur la nouvelle loi sur la démocratisation de la gouvernance du sport 
en France. 
 
Proposition de statuts et règlement intérieur : 
 
2 points nouveaux :  

- Parité pour le prochain comité directeur de la FFA pour 2024 
- Présidence limitée à 3 mandats (la présidence actuelle compte pour un 

mandat).  
Postes réservés : athlètes de haut niveau – médecin – entraîneur – arbitre – nombre de 
membres pair.  
Pour l’AG élective la nouveauté est le vote des clubs 60% les clubs Ligues 30% et 10% 
pour les comités – les clubs pourront voter par voie électronique.  
Pour les AG ordinaires : seules les ligue et comités votent (sans doute pour être sûr 
d’avoir le quorum) 
Age 71 ans maximum pour le président  
AG des ligues au moins 20 jours avant l’AG de la FFA 
Pour les comités : AG des CD au moins 20 jours avant l’AG de la ligue 
Honorabilité pour les fonctions d’enseignement, animation, encadrement ou 
entraînement – Marie propose de demander à l’individu de fournir le casier judiciaire 
B3 et d’inscrire ceci dans le règlement intérieur. 
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Une réunion est à nouveau programmée en septembre : le comité directeur propose 
50% de représentation des clubs et passer à 20% pour les CD – demander aussi de 
vérifier l’honorabilité au stade du début de formation, initiateur, éducateur…. 
 

• Finances :  
o Point à fin juillet à envoyer au comité directeur 
o Quatre « petit porteur » commandé 
o Commande de pelles 
o Ergomètres : aide équipement pour 2024 
o Pour le banc fixe : il faut monter le projet rapidement (action 

Muriel, Julien et Jean Pierre) 
o Demandes de subvention Région en cours 
o ANS – pas de retours officiels au niveau des clubs à ce jour 

• Emploi :  
o Axe principale rappelé : le développement, des pratiques, mais 

également économique (développement des stages de 
perfectionnement...) 

• Apprenti :  
o Communication 
o Section Pôle et Universitaire : François suit cette partie 

• Communication 
o Vestiaire Officiel : la sélection a été envoyée – nous devrions avoir 

notre boutique en ligne pour le mois de septembre 
o Rentrée : Faire tourner le film réalisé par Louis Gaday 
o Demander un devis à Louis pour la coupe de France avec une 

chronique journalière + stage d’entraînement – teaser tous les 
jours 

o Poursuivre Facebook et Instagram 
o Site : FAQ en dur 
o LinkdIn manque de présence – à améliorer 

• Loisirs sportifs  
o 2023 : toutes les rando RCNV se sont bien déroulées sauf pour le 

MUC (annulation) pour des raisons météo – 2 candidatures de 
moins/2022 

o 3 rando fédérale organisées 
o Planning candidatures Ramons chez Nos Voisins : à lancer avec 

retour pour mi-octobre  
o Stages à prévoir pour les loisirs : Montauban et Agde (à valider) 

 
• Indoor 

o A rattacher au sportif 
o Le référent fédéral est Sébastien Roure 
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o Reprendre/Relayer la communication fédérale sur l’indoor 
o Transférer le mail contact sur l’adresse mail de Clément Depoorter 

• Mer 
o Cf Calendrier sportif : Euromed fixe certaines étapes 
o Salses va faire la Flamingo : rajout des 4 
o Sétori au mois de novembre 
o Rando fédérale Balaruc le 30/31 mars 2024 

• Sport santé et Handicaps 
o Questionnaire à destination des clubs à envoyer 

• Arbitrage 
o Modification des codes  
o 50% des arbitres sur la plupart des régates 50% jamais là – pas de 

radiation pour le moment 
o Nouveaux arbitres : Julie (Balaruc) et Ewan (Carnon) 
o Regroupement Occitanie : samedi 16 septembre à Villemur (post 

réunion date à recaler) 
• Banc fixe 

o Formation initiateur BF : 8 candidats : 6 se sont présentés : une 
personne recalée, une autre personne aura une 2ème chance 

o Mérignac : en mer en juillet 2023 – règlement à modifier – pour le 
requin, drapeau rouge : il aurait fallu lever le doute et arrêter la 
régate – le llagut n’est pas un engin de plage 

 
2. Assemblée générale de l’année 2023 

o 10 février 2024 à Beaucaire 
 
3. Questions diverses 
 

Lors d’échanges informels, Josiane Velay a été interpellée par 2 clubs qui se sentent 
perdus : l’un est en demande de recyclage pour ses encadrants bénévoles (éducateurs) 
et l’autre souhaite un accompagnement sur la rédaction des statuts. 
Luc informe Josiane, que ces clubs peuvent le contacter. 
Pour le club souhaitant recycler ses encadrants : la journée du 30 septembre leur est 
destiné. 
Concernant les statuts, les clubs peuvent utilement s’inspirer des modèles de statuts 
des comités départementaux et les adapter à leur échelle – ils peuvent également 
compléter ces statuts avec un règlement intérieur 

 

 


